

**NOTICIARIO SEMANAL**

**NOTA DE L'ALCALDIA**

Ens comunica que la Direcció general de Radiodifusió de Catalunya ha concedit un darrer termini que finirà el dia 31 del mes que som, per tal que tots els que posseïxen aparell de ràdio i no hagin presentat encara la declaració corresponent, ho facin, com és obligació, dins el termini esmentat, passat el qual seran aplicades sancions que oscil·laran, segons els casos, entre 25 i 5.000 pessetes i dècims de l'aparell.

Les declaracions expressades cal fer-les en les oficines municipals (Negociat d'Estadística), a les hores de servei fixades.

Ço que es fa públic per a coneixement dels ciutadans als quals pugui afectar aquesta disposició.

**PER AL CONSELLER MUNICIPAL DE GOVERNACIO**

Se'ns comunica que la Junta Municipal Agrària va lliurar un comunicat al conseller municipal de Governació, demanant que s'expul·lessin les tribus de gitanos que acampan per la carretera de França, Riera de Galligans i darrera el Garrigal, degut al poc respecte que tenen els sementals individuals per les persones i els fruits dels horts, és a dir, amb allò que els treballadors produeixen amb el seu suor.

Per ara les tribus de gitanos continuen amb el podall i el sac.

Hom diu que si es tractés de les "tribus" que anomenà fa pocs dies un "personatge" de l'"olla", se'ls hauria aplicat ja alguna sanció.

**ACCIO LLOABLE**

El passat divendres, dia 20, fou trobada pel popular company "Pierre" una cartera que contenia documents i una certa quantitat de pessetes que havia perdut un company de la nostra organització.

Donantse compte, per mitjà de la documentació del propietari de la cartera li fou entregada seguidament.

El que ens plau fer remarcar aquesta noble acció, fent-ho constar com a exemple d'honoradesa i com a regreïment al company "Pierre".

**TELEGRAMES**

**Este número ha pasado por la previa Censura**

**SEGELL EXTRAVIAT**

Es posa en coneixement de tots els Sindicats de la comarca i de la regió que havent-se extraviat el segell del Sindicat de Pau queda anul·lat. Deia "Sindicato de Oficios Varios. — C. N. T. — Pau". El nou segell és en forma rodona i redactat en català i diu: "Sindicat d'Oficis Varies — C. N. T. — Pau".

**CONSTITUCION DEL SINDICAT AGRICOL**

El diumenge, dia 22, quedà constituït el Sindicat Agrícola d'aquesta localitat. Seguidament es nomenà la Junta de govern, que és la següent:

- President, Josep Casademont.
  - Vicepresident, Pere Hortis.
  - Secretari, Joan Sagols.
  - Vicesecretari, Joan Gelada.
  - Caixer i delegat de compres, Bardi Roig.
  - Comptador, Pere Trulls.
  - Vocal primer, Enric Estarriol.
  - Vocal segon, Josep Batlle.
- Desitgem als companys nomenats per a tals càrrecs una actuació encerta, esperant que faran els possibles perquè la nostra agricultura sigui ben atesa, procurant donar a l'elles orientacions que tant necessita la nostra pagesia.

**SIN LA INTERVENCION DE LA C. N. T., EL BLOQUE ANTIFASCISTA CARECE DE BASE SOLIDA**

Tenemos un sumo interés en que las consignas políticas que agitan el ambiente popular se presenten del modo más claro posible, a fin de que el pueblo sepa a qué atenerse, de un modo preciso. Las consignas que en estos momentos se lanzan para ser realizadas, en relación con la guerra antifascista, tienen una importancia extraordinaria, pues de su mayor o menor acierto, de su mayor o menor eficacia, depende sencillamente el triunfo o la derrota de nuestra causa, que es, sin exageración alguna, la causa de la humanidad civilizada.

El Frente Popular es una consignas y una realidad política, al mismo tiempo, de las que se agitan más constantemente en nuestro ambiente. Suele ser objeto de los más fervientes elogios, lo que no tiene nada de extraño, teniendo en cuenta que, quienes lo hacen, son sus propios integrantes, y se le asignan con frecuencia virtudes de panaces y carácter de unico, exclusivo y TOTAL conglomerado antifascista.

Nosotros no hemos de oponernos, por supuesto, a que el Frente Popular sea exaltado por sus dirigentes y sus partidarios, ni vamos a hacerle oposición por el hecho de no formar parte de ese conjunto político surgido a raíz de un pacto electoral. Pero en honor a la verdad y, sobre todo, en homenaje a los grandes intereses de la guerra antifascista, creemos necesario delimitar los alcances de ese frente, para evitar exageraciones —demasiado sugestivas por lo repetidas—, cuyas consecuencias, si se trasladan a la realidad al pie de la letra, no pueden ser sino desastrosas. Cada cosa en su lugar.

Empecemos por destacar que el Frente Popular se constituyó por los partidos políticos de izquierda con la finalidad general de derrotar electoralmente a la Monarquía y a los partidos reaccionarios que la sostenían y que no cambiaron en lo más mínimo después que ella cayó. Creemos sinceramente que fué esa una actitud históricamente acertada, por más que el Frente Popular no haya satisfecho las más profundas necesidades populares y que haya dejado incumplidas la mayor parte de las promesas.

Sea como fuere, no puede negarse que el Frente Popular fué un acierto político y que llenó en lo esencial sus objetivos. ¿Pero, significa esto que contaba en sus filas con la mayoría del pueblo? No. Saben perfectamente todos que la C. N. T., entidad apolítica y más hondamente arraigada en la masa obrera que cualquier partido político no integraba el Frente Popular. No sólo por ser apolítica, sino porque sus finalidades eran más vastas que las de ese conglomerado electoral y porque era partidaria de otros métodos muy distintos para derribar a la Monarquía e ir mucho más allá de una República burguesa, métodos que demostraron su eficacia práctica precisamente cuando evidenciaron su rotundo fracaso los del legalismo democrático.

Con la C. N. T. estaban fuera del Frente Popular, centenares de miles de trabajadores que se han orientado siempre por las decisiones de nuestra Central. Carecer de esos efectivos, que no representaban sencillamente un número, sino la parte más combativa y abnegada del proletariado, era el punto débil del Frente Popular, lo que jamás desconocieron —aunque no se cuida-

rán de manifestarlo— sus dirigentes más calificados. No obstante, llegan las históricas elecciones del 14 de abril de 1931, y el Frente Popular, —pacto de izquierdas— triunfa estruendosamente, dando fin a la Monarquía, que no pudo resistir la avalancha popular que la amenazaba.

¿Fué ese un triunfo debido exclusivamente a las fuerzas de los partidos que integraban el Frente Popular? No. La C. N. T., cuyos prin-

**Radio Prensa internacional**

Parece que a Inglaterra le interesan más los millones que pierde con el ataque de los japoneses a Shanghai, que la misma guerra, allí también desencadenada contra el comunismo, según declaran los súbditos del Mikado. Va resultando un truco demasiado hueco eso de achacar todos los males de la tierra al peligro ruso, como si nuestros amigos hubieran tenido por todas partes la desventura de encontrarse como aquí en España con algunos de esos que alardean de comunistas, sin haber sentido jamás inquietud por los problemas sociales.

Pero volviendo a lo dicho, parece que el pueblo inglés; comienza a reaccionar ante las continuas complicaciones en que se encuentra metido, por culpa de la indecisión de sus gobernantes, frente a los conflictos internacionales.

En la España invadida se han dado el cambio von Faupel y Badoglio. Aquel se marcha y éste llega. Los brutos alemanes quizá puedan comprender antes que los fantoches italianos que el asunto de España es un mal negocio.

Los socialistas y comunistas de Jaén, para darles un ejemplo de concordia a los vecinos de Granada que siguen tratándose a tiros, han llegado a una fusión, sin dar cuenta de ello por anticipado a las centrales. Y la Ejecutiva del Partido Socialista ha suspendido en sus funciones a la de Jaén, con lo que tal vez haya querido demostrarle que los menores de edad no tienen derecho a tomar iniciativas por su cuenta.

\*\*\*

Han llegado a Tánger varios desertores del ejército faccioso de Franco. Casi todos han combatido en el frente de Madrid. Según sus declaraciones, hay actualmente en el ejército faccioso 30.000 moros. Las pérdidas sufridas por éstos son considerable. El gobierno de Roma envía actualmente soldados indígenas de Libia para cubrir los vacíos causados por dichas pérdidas.

\*\*\*

Según informaciones de Italia, dos propietarios de inmuebles de Biella en el Piamonte, fueron acusados el 6 de agosto ante el tribunal especial por haber escuchado en sus casas la radio Barcelona. El tribunal condenó a los acusados a penas de dos a cinco años de cárcel.

**DEL MOMENTO ACTUAL**

Cada día nuestro trágico panorama se ve más confuso. Cada día sabemos menos a dónde vamos y cómo terminará esto que tan completamente nos está desangrando y arruinando. Esumada una finalidad entrevista y deseada por el pueblo, la tensión guerrera, para aplastar a la bestia, ha desaparecido y con ella el coraje y la moral tan necesarios. ¿Cuántos incidentes han intervenido en hacer todo esto? Sería largo enumerarlos; de todas maneras conviene no olvidar que es en mucho preferible la muerte a vivir en un régimen como el que con nuestra lucha estamos evitando.

Internacionalmente, va casi no cabe esperar nada (¿por qué engañarnos?), a no ser golpes en contra nuestra. Los trabajadores de allende las fronteras podrán ser todo lo hermanos que se quiera, pero o no nos han comprendido o no han querido comprendernos. El caso es que la ayuda que de ellos necesitamos y somos acreedores, no viene. ¿La esperábamos? Quizá sí.

He oído y visto infinidad de veces a representantes y periódicos de distintos sectores que para disminuir la mala impresión que causa esto, lo achacan a la deficiente y mal encaminada propaganda nuestra en el extranjero. Sin negar esto, pero dispuesto a decir las verdades tal como las pienso, creo que el fondo del mal es otro y más importante. Para mí es el egoísmo tan excesivamente arraigado y extendido el que priva el gesto viril de los pueblos, hasta y tanto no son tocados por el latigazo en las propias espaldas. La historia nos dice sobre este particular, hasta hoy, mucho; claro que todos pensábamos que el tiempo transcurrido valdría algo, pero no, tenemos que desengañarnos; existen sí, las Internacionales obreras bien organizadas, todos lo sabemos, pero cuando hasta ahora, con el tiempo que llevamos "peonando" no se han rebelado contra sus Gobiernos que los han demostrado (¡¡¡mámenos como quiera!!!) estar más cerca de los rebeldes que de nosotros, ya no lo harán. No olvidemos que para prestarnos la ayuda que necesitamos, tienen que empezar haciendo esto.

Hasta aquí, lo internacional. Y nacionalmente, ¿qué?

Antes, conste de una forma precisa, que yo no he sido ni seré jamás un pesimista.

En lo que afecta a lo que sucede entre nosotros, no podemos decir todo lo que sería necesario. Se han manifestado ya algunos sectores, en declaraciones públicas, desde sus portavoces de partido, en que se desarrollan cosas tan graves que de persistir pueden tirar por tierra todas nuestras probabilidades de victoria sobre el enemigo común.

El desenfrenado afán de partidismo, de absorción, de hegemonía que lleva a cabo uno de los partidos de menos raigambre popular..., múltiples incidentes que diariamente pueden observarse en todo lo que es la España antifascista, hacen suponer como si se preparase el camino para implantar una dictadura. Ahora bien, esto será porque han olvidado que si se entabló la lucha contra la estúpida militarada, fué esencialmente por la libertad, o sea, en contra de todo lo que significa tiranía y opresión. Téngalo en cuenta esto quien debe, porque podría muy bien suceder, de continuar las provocaciones que hacen morder los labios y cerrar los puños, que el pueblo español antifascista acabe la paciencia, que como todo es relativa, y entonces, ¿quién ignora que un desorden en la retan-

cipios apolíticos no excluyen un sentido realista y comprensivo de las realidades políticas, inclinó resueltamente el peso de sus efectivos en favor de las listas de las izquierdas, y fué así como éstas salieron triunfantes por mayoría abrumadora. ¿Créese que el resultado de esas elecciones hubiera sido el mismo si la C. N. T. hubiera hecho efectiva una rigurosa abstención?

Suponerlo sería un absurdo. Eso quedó bien evidenciado dos años después, en noviembre de 1933. Las izquierdas, dueñas del Poder, realizaron una política social tan extraviada, que se enajenaron en absoluto las simpatías de los trabajadores. Las persecuciones contra militantes obreros, las represiones más enconadas, estaban al orden del día, como en los peores tiempos de la Monarquía. Era una política suicida. Llegan las elecciones de renovación de diputados a Cortes, y la C. N. T. niega su apoyo, lógicamente, a quienes se comportaban de un modo tan absurdo y opresivo. Resultando: una derrota apastante del Frente Popular, que pagaba las consecuencias de sus desaciertos. Había recibido una lección dura, pero merecida.

Luego, tras la experiencia trágica del bienio negro, se presentan las elecciones de febrero de 1936, en las cuales se jugaba al mismo tiempo la libertad de los presos y la derrota del siniestro Gil Robles. Como se recordará, las derechas pusieron en acción todos sus enormes recursos para conseguir el triunfo. Las perspectivas eran bien inciertas. Una vez más la C. N. T. supo decidir de un modo decisivo. Sabía perfectamente que la derrota de Gil Robles no alejaba el peligro del fascismo; que inmediatamente habría que combatir con las armas en la mano, para defender la libertad. Pero consideró que, asimismo, era preciso impedir que las derechas tomaran legalmente el Poder. Y acordó inclinar el peso de sus efectivos proletarios, por las listas del Frente Popular. Nuevamente éste obtuvo un resonante triunfo.

En suma: con el apoyo de las masas de la C. N. T., el Frente Popular es una fuerza decisiva. Sin ese apoyo, ella es bien precaria.

Esta situación de fuerzas no ha variado por cierto después de trece meses de lucha intensa, en la cual nuestras organizaciones han aportado los mayores sacrificios. Hoy más que nunca, resulta fraccionario y sin base sólida, un bloque antifascista que prescindiera de la C. N. T. Es, pues, incomprensible que se intente hacer aparecer el Frente Popular, integrado por diversos partidos políticos, como un conjunto representativo de TODAS las fuerzas antifascistas sabiendo que la C. N. T. no participa de ese conjunto.

Y no es que nuestra organización se niegue a integrar un verdadero y completo Frente Popular antifascista, constituido sobre la base de un programa concreto, en vista a las necesidades actuales de la lucha. Al contrario, ha propiciado repetidas veces ese FRENTE ANTIFASCISTA, que de ningún modo puede ser el mismo que se constituyera antes de febrero de 1936 y con un programa que ha sido hace tiempo superado.

En nombre de la verdadera unidad antifascista, insistimos en que se precisen bien los términos de una nueva alianza y, sobre todo, que no se pretenda hacer exclusiones mediante juegos de palabras.